
中学校区見直しアンケート回答（まとめ）

○ 昔は児童数も多かったので、分かれてもさほど支障はなかったけれど、今は児童数が激減して、同じ中学

校に進学する人数も１０人前後。みんなが同じ中学校に進めたら心強いと思う。

○ 上の子が中学校へ進学した際に、よくみんなと同じ学校へ行きたかったと悲しんでいた。それだけでなく、

西校から進学した人数が他校から進学した人数より少ないため、なじめない気持ちや、他校の生徒の一体

感より疎外感を感じ、中学校に入ってかなり精神的に苦戦している。もちろんうまくやっている子もいる

と思う。ただ、西校の児童が同じ中学校へ進学する案があるのならば大賛成。余計な精神的な悩みを与え

なくてすむと思う。

○ “西校の生徒全員が同じ中学校に行けたら嬉しい”と、このアンケートを読んで飛び跳ねて喜んでいた。

６年間、共に成長してきた仲間と一緒に中学進学ができたら何よりも心強いと思う。親としてもそうなっ

てくれたらとても安心である。

○ 同じ中学校の方が、子どもたちにとって心強いと思う。

○ 仲の良い友だちと離れなければいけない事もあるが、子どもの気持ちを考えると、みんなが同じ学校に行

ける方が良いと思う。

○ 理想としては義務教育の９年間は、全員が同じ学校に進学できた方がいいと思う。中学校に進学した時に、

友だちがいれば不安になることはない。私の子どもは友だちと離れてしまい、入学時はすごく不安がって

いた。

○ 他校の子は９年間学びを共にしているのに、西の子だけ悲しい思いをしている。このような新たな話し合

いがされていることを嬉しく思い、子どもたちを思って行動することであれば協力していきたい。

○ 西校から開成中なら賛成である。

○ 親の時代から六間通りを境に友達と離れてしまった。西小学校が全員開成へ行けると決まるとありがたく

思う。子どもも少ない時代なので、慣れ親しんだ顔ぶれで安心して進学してほしい。

○ いろんなお友だちとの出会いがあるのはいい事だと思う。しかし、新しい事もたくさん始まる中、１番仲

の良いお友だちと離れてしまうのは少し寂しい。思春期なので心許す友だちと別れるとなると、心の負担

になるのでは？と思う。

○ 小→中という大変繊細な時期に、ただでさえ１クラスしかない少人数のクラスメートが分断されてしまう

のは大変心細く、うまく中学校生活になじんでいけない子もいると思う。

○ 西小の子は開成中に行くのは望ましいと思う。

○ 違う小学校の子と同じ中学になるのは、新しい出会いもあり良いことだと思う。ただ、西校は半分半分に

分かれ、しかも、３～４クラスに分かれると、西校の友だちと同じクラスになるのは、数名で上の子は心

細そうだった。中学進学に親子で不安な面が出てくると思う。

○ 西校の児童全員が同じ中学へ行ける事は大賛成。

○ とても良いお話だと思う。西校の児童はかわいそうだと思っていた。やっぱりどうしても「あの子は開成

の仲間だから仲良くしてた方がいいよ。」とか、「○○ちゃん陽明だって、さみしい。」など言っている。ぜ

ひ、この件については早急に進めていただきたい。

○ 意見には賛成だが、通学のメリットデメリットがそれぞれの地区によって違うと思うので、簡単に決めら

れるものではないのかなと思う。実際にかなり先のことだが、成人式でも陽明と開成で別れて同窓会をし

ているので、西校出身の子たちは、小学校の仲間とはそこまで親睦をはかれない。同じ中学になるとそう

いった場面でも本人たちにとっては良いのかなと思う。（今はコロナの影響で式も午前と午後で別れてい

るので、余計に会えない。）

○ 個人的には見直し案も賛成できるが、通学路の距離には個人差もあるため、校区変更には慎重な気持ちが

強い。

○西校の卒業生が一つの中学校に進学するというアイデアには賛成。それが望ましいとかねてより考えてい

た。ところで、もし再編の年である令和６年から、西校校区の全児童が開成中学に入学することになるな

ら、現陽明中学校区の家庭では、きょうだいで異なった中学校に通う、近所、隣同士でも学区が異なれば

違う中学校に通う、というような状況が生まれることになる。個人的には、この点が少し気になっている。

○ 有終西小学校の児童は、全員開成中学校で良いと思う。
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○ 賛成する。ただ、開成校区に住み、自身も開成中出身の親としてはあまり何も思わないが、陽明中出身の

保護者の方としては複雑な思いを持たれるかもしれない。（学校へ行くのが子どもで「子どもの想いを…。」

を柱に考えるのであれば、どうでもいいことかもしれないが）「９年間の学びのつながり」や「１８年を

…」については、校区は特に関係ないと思う。それよりも自分も過去に経験があるが、仲の良かった子と

違う学校に行って辛い想いをすることがないよう、「子どもの思いを具現化」してもらうといいと思う。

○ 現在および将来の在校生の数を考えると、同一中学校への進学という意見には賛成である。ただ、それが

開成中、陽明中のどちらが良いかということについては、市内全体の校区割りや在校生数などを考慮して

考えるべきだと思う。校区が広くなると通学手段の問題なども心配されるため、地域や保護者など広く意

見を聞いて決定する必要があると思う。

○ 子どもたちに負担がかからないのであれば、見直してもらえればいいと思う。

○ 中学校について、全員開成中進学が良いと思う。入学の時点で分かれてしまうことが分かっているのは悲

しい。もともと少ない人数なので、できるだけ一緒に中学校も過ごさせてあげたい。

○ いいと思うが、そうなる前の学年に納得のいく説明が必要だと思う。不平不満が出て、当該学年が嫌な思

いをする言葉を言われたりしないか心配である。

○ 中学進学にあたり別々の中学に分かれることは、親として心配をしていた。それぞれの中学校で少数派に

なり、友だちづくりに苦労するのではないかと思っていたからだ。だから、一つの中学校に全員で進学で

きることは嬉しく思う。ただ、校区はかなり広くなる。住居から開成中までかなり遠く、徒歩は難しい。

バスをお願いしたい。登校だけでなく下校の時間や運行等も、きめ細やかでないと保護者負担が増える。

個人的には、ゆくゆくスポーツをさせる機会があれば、進学予定の陽明で合流する下庄児童と一緒のスポ

少を選ぶつもりでいた。もし本当に開成で統一するのであれば、できるだけ早く公表してほしいと思う。

○ 確かに西校の校区は中途半端だなとは感じていた。安全面、実際の距離においても、通学路として安心な

のは開成中学校ではないかと思う。少子化のため、昔のようにクラスが多いわけでもなく、ずっと６年間

過ごしてきた友だちと別れるのも確かにつらいかもしれないとは思うが、その点においてはあまり心配し

ていない。

○ 校区が分かれることは悪いことばかりではないと思うが、現在以降の児童数を考慮すると、同じ校区の方

が子どもたちの為になるかなと考える。

○ 中学校区見直しをしてほしいと思う。なぜ六間通りで分かれるのか不思議だった。仲良くしている子が、

どこに住んでいるのかを聞いて、中学になると離れるのかと確認してしまう自分がいる。子どもたちは、

やっぱり寂しいと言っている。

○ ９年間の学びのつながりを考えると、全員が開成中に進学できると良いと思う。令和６年度の中学再編時

に見直すことが理想で、２年間かけてあらゆる問題を解決していければと思う。

○ 全員が同じ中学校へ行ける方向に進んでいくといいと思う。

○ 見直しの議論については賛成。９年間の学びのつながりという点では、生徒数が減少する中、中学校で分

かれない方がいいのではないかと思う。高校では、皆が別々の道に進むことになるので、９年間しっかり

と交友関係等を形成していくことも大事かと思う。

○ 全員が開成中へ進学できると良いと思う。親の私も約３０年前に、卒業時とても悲しい思いをした。（仲

の良い友だちと離れたため）もちろん新しい出会いもあるが…。

○ ○○町はどう考えても開成の方が近いのに、陽明まで行くのか、自分が学生の時も感じていた。しかも、

家を挟んで裏の道からは開成の校区。子どもの意見を聞いた上で、せめて選べる形をとるなどしてほしい。

高校は自分の将来を考え選択できるが、中学は基本地元で９年間の学びのつながりというのは理想だと感

じる。小規模（少人数）な小学校生活、そのつながりを中学まで維持できたら、子どもも親も不安が少し

取り除かれるような気がする。

○ 有終西小学校全員が開成中学校へ進学することに賛成。卒業と同時に、道路を挟んで別々の中学校へ行く

事はとても寂しい事である。やはり子どもたちのそのような気持ちも踏まえて、中学校再編の話とともに

考えていただけたらと思う。とてもお忙しいとは思うが、このような案件を提案してくださることに、あ

りがたいと思う。我が子ももちろんそう思っているし、６年間ともに頑張ってきた仲間として、ぜひ同じ

中学校へ進学させてあげたい。

○ 自分自身の経験から 有終西小学校の卒業生だが、卒業時に約半分の子たちがそれぞれ陽明と開成に分か

れるという悲しい思いをしたので、全員が開成中学校に進学できると良いのではないかと思う。

○ 私は県外出身者なので、大野の昔のことは知らなかったが、なぜ１つの小学校が２つの中学校へ別れてし



まうのか（東校も含め）不思議だった。（私の地元では３つの小学校が集まって１つの中学校へ行くので、

別れてしまうという考えは全くなかったので）少子化もあり、今後大野で中学校が２つになるという見通

しから、西校全体で開成中へ通学するという案に私は賛成である。（我が家は開成校区なので陽明校区の

方のご意見もお伺いしたい）

・兄弟で同時に同じ中学校へ通学できなくなる

・通学の距離が遠くなる など

○ 今、子どもが少なく西校では１クラスで、卒業時、中には保育園からずっと過ごしてきた仲間がいなくな

るのはさみしい事だと思う。せめて、西校校区の児童は自転車通学でも可能だと思う。（冬は無理だが…）

多少の親の協力が必要になってくると思う。

○ 距離は開成中学校の方が近いのに、陽明中学校まで行かなければならない。

〇 できれば、全員が開成へ行けたらいいと思う。（開成へ行くと、西校は肩身がせまいので…。）

○ 私は西校出身でも大野市出身でもないので、中学校が分かれると初めて聞いた時は驚いた。特に子どもが

開成校区の子たちと仲が良かったため、卒業の時にはさみしい思いをさせた。しかし、娘は少人数で陽明

中へ行ったたが、それなりに友だちを作り、交友関係も広がった。また、元西校の友だちとも今でも連絡

を取り合い、遊んだりＳＮＳでつながったり情報交換をしている。下庄や東小卒の友だちから、開成とつ

ながっていることをうらやましく言う子もいるようだ。これは、あくまでもうちの意見だが、今回の案に

ついて反対するわけではない。６年生の時にさみしい思いをせずに済むので、良い案だとも思うが、子ど

もたちの視野、行動範囲が広がり、ＳＮＳでもつながっていられる現代では、現状のままでも良いかと思

う。

○ 中学から新しいお友だちができ、友だちの和が広がっていくことはいいことも多いのではないかと思う。

一部の地区については、選択できるようにするといいのではないかなと思う。

○ 現状のままが良いと思う。

○ いったん離れてしまった保育園の友だちと、中学でまた一緒になることを楽しみにしている。小学校の友

だちと離れるのもさみしいことだが、他の楽しみを見つけたり、いろんな子と知り合ったりといいこともあ

ると思うので、今のままでいいと思う。

○ 同じ大野市内であれば、どこへ進学しても学びの内容にそれほど違いはないように思う。それよりも遠方

から開成中へ通学する際の時間や体力の浪費の方が弊害があるのではないか。小学校でクラス替えがない

分、中学では新しい環境や友人がよい刺激になるのではないか。よって、６年生全員が同じ中学に進学す

る必要はないと考える。「９年間の学びのつながり」という点を重視するのであれば、市内に小中一貫校、

または中高一貫校を作ってほしい。

○ 見直しの必要はないと考える。「９年間の学びのつながり」は、先生方の教育方針や意識の問題で、生徒が

同じ顔ぶれのまま年を重ねる事とは違うのではないか？（実現すれば）兄弟で陽明と開成に分かれて登校

することになる。ＰＴＡや学校行事、転校の事など、柔軟に対応してほしいが可能なのか？選択制にでき

ないのか？別れる事は淋しいが、その分子どもの成長に繋がると考える。

○ ９年間の学び？意味がわからない。１８年間の学び？こちらも意味がわからない。子ども同士が仲良いか

らなんて理由にならない。「中学もあの子と一緒イヤやな。」って言う子もいる。別々の中学に行っても仲

良い子もいる。今まで通りでいいと思う。有終西は別々に分かれてまた新たな出会いがあるのが魅力だと

思っていた。小さい頃から仲よしこよしで、代わり映えしない視野の狭い人間にならなければいい。視野

が狭くなると社会に出ても上手くいかなくなりそう。子どもたちの成長をつぶすな。

○ 家が陽明中の方が近い人を、無理に開成中に行かせるのはかわいそうだから今のままで良いと思う。行く

先々でいろんな人と出会えることも良いと思う。再編に向けて、昔からの何もかもを全て一変させなくて

も良いと思う。親の通った学校に通う良さや、これからを想像できる良さなども変えない事の良さだと思

う。大人の意見や都合より、これからの子どもたちの意見や思いを聞いてあげてほしい。（上部２つは子ど

もの意見）

○ これまでと同様で良いと思う。学びのつながり、つなぐ教育、校区問題は中学校だけではないと思う。幼

稚園、保育園等から校区を意識して入学することは望ましいということにもなるかと思う。学びのつなが

り、つなぐ教育は、どの学校に進学しても行える環境が大切なのではないだろうか。友だちや人との別れ

は悲しいが、人生の中で経験する場面は他でもあることである。その経験を力に育っていってほしいと思

っている。

○ 開成中へ進学することでつながりができるとは思えない。むしろ、小学校６年間＋中学校３年間でできる



つながりは一生もののように感じる。学びのつながりより、出会いによる縦のつながり（子どもも親も）

の方に重きをおいて考えてほしいと思う。５０年前のお話が出てきているが、なぜ今さら５０年前の話を

出してくる必要があるのか分からない。５０年前良かれと思って分断したのに、開成中ひとつに絞る理由

としては弱すぎる。また、悲しい思いをした子も多い、別れたくないというのがあるが、逆もしかりだと

思う。私は新しい出会いを大切にして、別れる悲しさも市内で経験してほしいと思う。

○ 今のままでいいと思う。

○ 開成に行くとなると家から遠くなるので、このまま２つの中学に行く形でいいと思う。（子どもが負担に

なる。）陽明がなくなるわけじゃないので、わざわざ遠くなる開成に行かなくていいと思う。今さら１つに

する意味がよく分からない。中学校に行くと、小学校の時の友だちとずっと一緒にいるかというと、そう

でもないと思うから１つじゃなくていいと思う。部活やクラスが違ったりすると、新しい友だちもできる

と思う。別れるのがさみしいと思う子もいるかもしれないが、別れたいと思う子もいると思う。なので、

今まで通り陽明と開成に分かれればいいと思う。

○ 今まで通り、陽明・開成に分かれてもいいと思う。中学に行けば、新しい友だちができるし、分かれても

連絡を取り合えば遊ぶ。また、塾や部活で再会もできる。会えばいろんな情報交換もでき、自分の通って

いる学校について改めて考えるのではないか？（良いとか悪いとか）他校に友だちがいることで、また自

分の励みにもなる。子どもたちにも友との「別れ」という試練を乗り越えてもらい、自分の力で新しい道

を切り開く良い機会なので、今まで通りでいいと思う。

○ ずっと中学校は陽明と心づもりをしていたので、子どももそのつもりでいる。保育園で離れてしまった子

たちと同じ学校に通うことを楽しみにもしている。一方で、６年間過ごす友だちと別れるのもさみしいと

は思うが、すでにそういう心の準備をしてきているのか、中学校が離れても会える！と言っている。もし、

変更になるなら早めに決めて、心の準備をする時間があると良いと思う。６年になって急に変えるという

のは避けていただきたい。

○ 子どもの負担を大きくしてまでの、９年間の学びのつながりや小中連携の効果がよく分からない。同じ友

だちの中だけでなくても、教育の連携はできる。子どもは新しい友だちも作れる、いろんな人とのかかわ

りも大切。同じ地区の結束を優先する必要はない。子どもの負担軽減が一番大切。

○ 児童（親）による選択で学校を選べると良いと思う。必ずしも同じ学校に行けることを嬉しく思う児童が

いるとは思えない。大人の都合で全員開成中に進学させるような見直し案にしか見えませんでした。（す

みません）

○ とても子供に寄り添ったご意見や考えは嬉しいが、「みんな一緒」というところで、悲しい別れはないが、

刺激が少ないのでは？とも思う。「別れ」もあり、それは逆に新しい「出会い」もあるという意味だともい

える。どうしても別れたくない少数のお子様のために、その子はこちら（好きな学校）へどうぞというよ

うになれば良いのでは？とも思う。親だけが思っていることかもしれないが、子どもはこの話をして「え

ー？…」といった反応だった。よく話し合い、みんなの意見をしっかり受け止めてほしい。

○ ９年間の学びのつながりとは何を指しているのか？

・人間関係？ → 別れはさみしいが、新しい友との出会いが待っているので、それも人生の１つの経験だ

と思う。親自身、西校卒業で陽明と開成に分かれたが、市内に友人が増えた。という思いで、それはそ

れでよかったと思っている。

・学習面？ → 陽明、開成で分かれても、大野市の教育委員会が幹になっているので、めざす方向は市内

で同じだと思うので、西校の子が分かれても学習面での心配はしていない。

・子どもの思いを具現化したい → 子どもにアンケートを取ってほしい。まずは、そこからではないか。

・５０年前の再編の際に中学校区が分断された → 今は５０年前よりさらに変化しているので、その昔全

員が有終中に通っていたことを、今持ち出してもどうにもならないと思う。

校区の見直しについて反対！！と言っているわけではないが、こうして考えてみたところ、見直して校

区を変更するメリットは何か…？と考えさせられた。

○ 今のままでいいと思う。友だちがすぐにできるのが子どもや。

○ 私事だが、夫婦西校出身である。別れての中学校進学は、他の小学校では経験できない貴重な体験である。

その機会を奪ってもよいのか？中学校入学時は友だちが減っても、高校進学時は逆に友だちが増える。す

ぐに区割りがなくなる時代が来ると想定される。その時代を見越した議論をすべきではないか。

○ 新しい出会いもあるので、今のままでも良いという思いもあるし、悲しい思いをする子がいるのも確かだ

と思う。私自身西校出身だが、陽明中に行った子の中で同じクラスになった子は１人もいなかった。大変



だったけど良い経験でもある。どちらにも良い面と悪い面があると思うが、子どもたちが皆同じ中学にと

望むなら、それが一番良いのかなと思う。

○ 全員開成中学校へ行く案も、友だちと離れることがないので、それはそれでいいと思う。今まで通り六間

を境に陽明、開成それぞれで、他の学校から来た新しいお友だちを作っていくのもいいと思う。子どもが

楽しく元気に学べる場であれば、そして、先生の目が届いているような環境であればいいと思う。

○ 陽明中でも開成中に全員行くことになってもどちらでも良いと思っている。制服や体操服を上の子のお下

がりを使いたいと思っているので、現在陽明中の子がいるが、新調せずにそのまま使えたら良いと思う。

○ どちらでも良いと思う。西校を卒業し開成中に通う子どもがいるが、卒業時には仲の良い友だちと同じ中

学に行けないことを寂しがっていた。しかし、中学へ入学すると新しい友だちや新しい環境に毎日楽しそ

うだった。今の時代、中学生でもスマホ保有率は高く、バラバラの中学になってしまった子とも連絡を密

に取れる。また、中学校から新しい何かを始めようと思う子もいるかもしれない。新しい環境で一から始

めるにはピッタリな子もいると思う。今は校区に縛られない中学校の選択もあるので、親子で相談しなが

ら決めていけばいいかなと思う。

○ どちらでもよいと思う。自分も西校出身で陽明に通ったが、入学当初は下庄出身の中でとまどうこともあ

ったが、新しい友人もでき、充実した学校生活を送れたと思う。

○ 有終西小から陽明中に入学するお子さんもいるが、校区研究会に属している学校が開成中なので、「開成

スタイル」しか配付していただけないのだと今知った。陽明中に行く子もいるならば、そこは平等に子ど

もたちに伝えてもいいのではないかと思う。それが不可能ならば、全員が開成中に行ってもいいのではな

いかと思う。でないと、「陽明スタイル」を事前に学べないのは、残念というか不平等かなと思う。幼→小

もみんなそれぞれの園より新しい環境へ飛び込むので、小→中も同じ考えでいいと思う。連携をしっかり

取っていただければ、特に問題はないのかなと思う。（現場の先生方の負担が大きいならば、再検討する必

要がある。）大学へ進学する際は、友だちも１から作ることになるので、中学校で分かれてしまうのは致し

方ない気もする。それよりも、新しい環境に順応する力をつけることが大切だと思う。「学びのつながり」

と「人間関係のつながり」は別問題だと思う。

○ 有終東から開成にくる子もいると思うが、おそらくごく少数で、その子たちのためにも良いことだと思う。

○ 今は１年生で、小学校のお友だちより、保育園が同じで学校が別々になった子たちへの思いが現時点では

強いようだ。中学校で同じ学校になれる！と楽しみにしているが、卒業時点まで同じ思いかというとそう

とも思えず。親としても、６年生になった時に子どもがどういう思いになるのか分からないというのが正

直なところだ。学びの継続という意味では、開成中学校への進学が良いのかもしれない。ただ、学校が遠

くなるので、子どもの負担を考慮いただけるとありがたい。まとまりのない意見で申し訳ないが、親の立

場としては絶対こう！という意見はない。

○ 開成中学校区研究会に属しているという理由での、有終西小→開成中なのか？納得のいく説明ではない。

なぜ陽明中ではだめなのか。陽明中に行きたいという児童はいないのか？陽明中の方が良い児童もいるの

ではないか。陽明中でも９年間の学びにつながると思う。児童の意見・思いが見えてこない。段階的な再

編で、現状が見えてこない中の意見であるため現実的ではない。もう少し具体的な説明をしてほしい。

○ 可能なら同時に、小学校区の見直しも今のうちにしてもいいと思う。

○ どんな環境下でも本人次第だと考えているので、決められた事に異論はない。

○ 父母共に有西小の卒業生だが、卒業する時には確かにさみしい思いをした記憶はある。でも、中学校では

また新しい出会いがあり、その後、高校での再会、友だちがどんどん増えていく楽しみ、喜びもあった。

校区を道や地区で分けるより、学校単位で分ける方が分かりやすく良いのかもしれないと思う。

○ みんなで陽明中にはならないか？兄弟で違う学校になる家庭があるのでは？

【課題・質問・提案 等】※ たくさんのご意見の中に書いてあったものです。

○ 子どもにとっては選べる選択肢があるといいのにと思う。

○ 通学面で自宅からは陽明中の方が近いという方もおられると思うので、その方々の対応も今後の課題とな

ってくると思う。

○ 六間～陽明の子どもたちにとっては、中学校が遠くなってしまうデメリットがあるかと思うが、六間～は

自転車通学としたり、西の子はどちらか選択できたりするようにするのも良いのかもしれない。子どもた



ちがいろんな意味で安心して学ぶことのできる環境・選択肢を増やすことが大事だと思う。

○ 校区外の子が西校に通っている場合はどうなるのか？住所関係なく「西校」というだけで同じ中学へ行け

るのか？

○ 上のお子さんが陽明中へ通われている方はどうなるのか？上の子は陽明、下の子は開成、大変では？もし

決定するのなら、家の都合もあると思うので、２年間は選べるとか提案されては？

○ 中学校区の見直しに必要性を感じない。選択制にするのも一つの案ではないか。

○ 自分自身は有西出身で、大部分の友人と別れてしまい悲しかったが、その思いは校区決めとは関係なく、

中学校の校舎がどこにあるかその距離で決めればいいと思う。新たな出会いに救われる子もいると思うの

で、学校間差のない大野市の教育を目指していただきたい。

。


